

L'enfant Jésus rassemble tous les hommes

(à partir de Mt 2,1-12)



DÉROULEMENT

Nous allons jouer un passage de la Bible. Cette histoire se passe au moment de la naissance de Jésus, alors qu'il n'est encore qu'un tout petit bébé.

EXPÉRIMENTER Les mages viennent adorer Jésus

- Jouer le conte biblique *L'adoration des mages*, à l'aide de figurines, de marionnettes ou avec les adultes et les enfants comme comédiens (cf. CD-Rom).

INTÉRIORISER Jésus rassemble tous les hommes

S'approprier l'expérience par des activités, au choix :

- Reconstituer la scène de l'adoration à l'aide de figurines. Échanger : « Qui est ce bébé ? Que savez-vous de lui ? Si tu étais un des personnages du récit, lequel aimerais-tu être ? »
- Réaliser une crèche collective ou en petit groupe et matérialiser dans le décor plusieurs chemins convergeant vers la crèche. Inviter chacun à réaliser et décorer une figurine le représentant et à venir la placer sur l'un des chemins.
- Chanter et gestuer (cf. CD-Rom) *Guidés par une étoile*.

RASSEMBLER Seigneur, tu nous réunis !

Créer un climat de recueillement, par exemple :

- Recréer la scène de l'adoration ou se regrouper autour de la crèche : « Quand Jésus est né, les mages sont venus de très loin pour le voir, pour l'adorer. Jésus rassemble les hommes de toute la terre. »
- Chanter *Guidés par une étoile*.
- Poser l'étoile dans la scène. S'agenouiller comme les mages et prier : « Seigneur, comme les mages nous nous mettons à genoux devant toi. Nous croyons que tu es là et que tu nous rassembles. Merci Seigneur, c'est toi qui nous réunis ! »

À prévoir

- ✓ CD 1 : piste 30 *Guidés par une étoile*
- ✓ CD 2 : CD-Rom fiche *L'adoration des mages et Guidés par une étoile*
- ✓ Site Internet : fiche *Méthodes de partage biblique*
- ✓ Des figurines, des marionnettes ou costumes et des matériaux pour réaliser la crèche

POUR SUIVRE...

Faisons la fête !, p. 13

L'église, lieu de rassemblement des chrétiens, p. 30

Marchons ensemble vers l'étoile !, p. 40

Carnet 3 ans et +
Je découvre les Cadeaux de Dieu
Pointer la joie d'être ensemble, p. 32-33

DÉMARCHE

- Contempler les mages venus adorer l'enfant Jésus, le fils de Dieu
- Découvrir Jésus qui rassemble tous les hommes de la terre

La venue et l'adoration des mages signifient que l'univers tout entier est concerné par la naissance de l'enfant Jésus. En jouant ce récit ou en le chantant, adultes et enfants entrent dans le cheminement et l'adoration des mages. Par les différentes activités, ils découvrent que, déjà, bébé, Jésus rassemble les hommes de la terre entière. Chacun peut accueillir et adorer le Seigneur qui nous rassemble.

REPÈRES

L'épisode de l'adoration des mages transmet trois messages importants concernant la naissance de Jésus.

- Jésus est le Dieu vivant. L'étoile qui guide les mages vient de l'Orient, là où le soleil se lève. Elle est alors symbole de vie et annonce qu'en Jésus, Dieu prend vie.
- Jésus est venu pour sauver tous les hommes. Les mages sont païens. Ils viennent de loin et symbolisent l'universalité. L'évangéliste Matthieu révèle ainsi que Jésus est venu, non pas seulement pour sauver les juifs mais pour tous les païens et tous les hommes.
- Jésus est le roi. En adorant l'enfant, les mages indiquent aux hommes comment aimer Dieu : contempler Dieu, reconnaître sa grandeur et se faire tout petit devant lui.

Mages : Les mages de la Nativité sont à la fois des savants et des magiciens. Ils pratiquent la divination, la médecine, l'astrologie et interprètent les songes. En Occident, au IX^e siècle, ils sont trois, et considérés comme les descendants des trois fils de Noé : Melchior, descendant de Cham représente les Européens, Balthazar, descendant de Sem représente les Africains et Gaspard, descendant de Japhet représente les Asiatiques.

Les trois présents : L'or, l'encens et la myrrhe sont trois cadeaux symboliques. L'or signifie la royauté ; l'encens, utilisé pour les rites religieux, signifie la divinité ; la myrrhe, qui est une résine aromatique utilisée entre autres pour les embaumements, symbolise l'humanité de Jésus.

Et nous, les adultes ?

Découvrir le récit des mages (Mt 2,1-12) par la méthode des personnages (cf. Site Internet).
« Ai-je eu moi aussi une étoile sur ma route ?
Ai-je eu à faire des détours avant d'être ici aujourd'hui ? »